

Dijo que alertará al ministro de Defensa sobre la “relevancia” de este asunto:

Embajador argentino reconoce que estrecho de Magallanes es chileno y dice que “hay que hacer una corrección” al decreto 457

SOFÍA DEL RÍO

A raíz de la polémica de los paneles solares, el embajador de Argentina en Chile, Jorge Faurie, abordó el hecho y también se refirió a otras materias que han estado en la palestra.

En conversación con “Estado Nacional”, el diplomático se refirió a la situación del Estrecho de Magallanes.

Cabe recordar que, en conversación con “El Mercurio”, el director del Departamento de Derecho Internacional de la Universidad de Chile, Luis Valentín Ferrada, indicó que “el problema no son los tres metros más, sino la pretensión argentina de control compartida del estrecho”, y en esa línea, dijo que hay que poner atención al decreto trasandino que estableció control conjunto en el Estrecho de Magallanes, lo que contraviene el Tratado de 1881.

Consultado respecto a si el estrecho es cien por ciento chileno, el embajador respon-

A raíz del último episodio, el diplomático considera que “Chile es más sensible en el cuidado de su territorio”.

dió: “El tratado de 1984 lo reconoció así, así que no volvamos para atrás”. En esos términos, dijo que “el estrecho (de Magallanes) es algo valioso y está claro que es chileno”, y que “no es un territorio compartido”.

Al respecto, fue consultado por el decreto 457 del 14 de julio de 2021, de la Directiva de Política de Defensa Nacional de Argentina, donde el embajador reconoció que de-

be tener un diálogo con el ministro de Defensa, ya que “hay que hacer una corrección, hay que ver en qué momento se hace bien”.

En esa línea, indicó que “Argentina no quiere hacerse de ningún kilómetro cuadrado de nada de Chile, porque además necesita a Chile”.

El embajador aprovechó la oportunidad para decir que “nos vamos a encontrar en un evento muy importante, que son los 40 años del Tratado de Paz y Amistad en el sur, y creo que esto tiene que estar debidamente aclarado y ya limpia la mesa”.

Este evento ocurrirá el 29 de noviembre, por lo que Faurie considera que para aquella fecha este tema esté zanjado, y expresó que ya lo ha hablado con

la canciller. En ese sentido, el embajador adelantó que espera que aquella sea una oportunidad

para que el Presidente Gabriel Boric con su par Javier Milei se reúnan. “Tenemos que tener encuentro, ya veremos cómo lo hacemos, pero sin duda los presidentes argentinos siempre están en contacto con el presidente de Chile”.

Por último, no confirmó la presencia del mandatario argentino el próximo 29 de noviembre, pero “está claro que es un momento para que ambos presidentes marquen la importancia de los 40 años, lo importante es el diálogo”.

“El tema de los paneles está superado, fue un error involuntario”

También se refirió a sus dichos respecto a que los paneles iban a ser retirados cuando hubiese buen tiempo, calificando sus palabras como “un error mío personal”.

Así, Faurie da por superado este *impasse*, al que le bajó el perfil argumentando que



Jorge Faurie, embajador de Argentina en Chile.

“cuando uno comparte una frontera como esta, pasa”.

Al ser consultado sobre si Chile sobrerreaccionó con este hecho, el embajador respondió que “sí”, aunque no quiso detallar si se refería a algún sector específico. “No era tan dramático”, dijo. En cambio, señaló que “en el la-

do de Argentina, decididamente, no hubo sobrerreacción. Era cuestión de alertar a los muchachos: miren que estábamos instalando mal el panel”.

En ese contexto, el embajador argentino considera que “Chile es más sensible en el cuidado de su territorio”.

**29 DE
 NOVIEMBRE
 se celebran los 40 años
 del tratado de Paz y
 Amistad.**